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      令和元年９月三田市教育委員会臨時会議録 

〇開催日及び場所 

 

 

〇議事日程 

 

 

 

 

 

〇会議に出席した委

員（４名） 

 

 

〇会議に欠席した委

員（１名） 

 

 

〇説明のため出席し

た者（６名） 

 

 

 

 

 

 

〇会議に関係した事

務局員（３名） 

 

 

 

 

 

〇会議録署名委員 

 

 

 

 

 

 

令和元年９月１７日(火)午後４時３０分開会 午後５時１０分閉会  

三田市役所 南分館 ６０１会議室 

 

日 程 第 １ 開会 

日 程 第 ２ 会議録署名委員指名 

日 程 第 ３ 会期の決定 

日 程 第 ４ 議事         議案第３３号から議案第３９号 

 

 

 

１番 鹿 嶽 昌 功 ２番 吉 田 礼 子 

３番 中 上 之 仁 ４番 田 口 文 夫 

    

    

５番 三 木 尚 美   

  

 

 

学 校 教 育 部 長 岡 崎 正 文 学 校 教 育 部 次 長 外 岡 明 文 

教 育 総 務 課 長 浅 野 晋 司 学 校 給 食 課 長 宮 城 信 之 

幼児教育振興課長 後 田 哲 也 教 育 総 務 課 参 事 上 野  樹 

    

    

    

 

 

教 育 総 務 課 寺 嶌 晶 子 

 松 田 成 行 

 藤 本  真 

  

 

 

 

教  育  長 鹿 嶽 昌 功 

  

教 育 委 員 中 上 之 仁 
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〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇幼児教育振興課長 

（後田 哲也） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

 

 

 

日程第１  開   会 

 

ただいまから令和元年９月第２４１回三田市教育委員会臨時会を開

会いたします。 

 

 

日程第２  会 議 録署名 委 員指名  

 

それでは、会議録署名委員指名に移ります。 

 会議録署名委員は、３番 中上 之仁委員にお願いします。 

 

 

日程第３  会 期 の 決 定 

 

会期は本日一日、令和元年９月１７日火曜日午後４時３０分開会と

いたします。 

 

  

日程第４   議   事 

 

 (１) 教育委員会規則及び教育委員会規程の制定又は改廃を行うこ

とについて 

【三田市教育委員会事務委任規則第１条第１１号関係】 

議案第３３号「三田市立幼稚園規則の一部を改正する規則の制定に

ついて」事務局から説明をお願いします。 

 

 

議案第３３号「三田市立幼稚園規則の一部を改正する規則の制定に

ついて」事務局から説明。 

 

 

４歳児保育の定員は３０人、５歳児保育の定員は、３５人ですが、

３歳児は、よりきめ細やかな見守りが必要という事で、来年から開

始する３歳児保育の定員は、２５名となっています。三田幼稚園と

三輪幼稚園の２園で実施いたします。保育園料については、滞納す

ると退園という規定がありましたが、保育が無償化されますので、

規定自身が無くなるという事です。 

何かご質問等ございますか。 

なければこのように承認します。 
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〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇幼児教育振興課長 

（後田 哲也） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇教育委員 

（吉田 礼子） 

 

 

〇幼児教育振興課長 

（後田 哲也） 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇幼児教育振興課長 

（後田 哲也） 

 

 

 

  

議案第３４号「三田市立幼稚園預かり保育条例施行規則の一部を改

正する規則の制定について」事務局から説明をお願いします。 

 

 

議案第３４号「三田市立幼稚園預かり保育条例施行規則の一部を改

正する規則の制定について」事務局から説明。 

 

 

定員について、現行の条例は５０名となっています。ただし教育委

員会が必要と認めるときは、５０名を超える人数でも良いとなって

おります。預かり保育の定員を規則で定めるという条例改正案が議

会で承認されまして、規則で定員を定めることが出来るようになり

ます。規則では、1日の預かり保育の定員は、現行の条例と同じく

５０名ですが、園長が必要と認める時は、５０名を超えても預かり

保育を実施する事が出来ます。また、常時、定員が５０名を超える

事になるようなことがあれば、ただし書きの範ちゅうを超えますの

で、教育委員会で承認を得て、規則改正し、定員の変更をする事に

なります。 

何かご質問等ございますか。 

 

 

最初から、定員の範囲内にするという規則改正では、だめなのでし

ょうか。 

 

 

定員につきましては、条例において、「規則で定める人数とする」

となっておりますので、定員の人数を規則で定める必要がありま

す。 

 

 

三田幼稚園では、これまでも預かり保育を実施していましたが、昨

年度一番預かり保育の人数が多かった日は、何人でしたか。 

 

 

昨年の実績を見ますと、三田幼稚園での１日の預かり保育の最大人

数は、４１名となっており、年間で４０名前後となる日が３日あり

ました。平均すると、１日１７名となります。 
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〇教育委員 

（吉田 礼子） 

 

 

〇幼児教育振興課長 

（後田 哲也） 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

 

 

〇教育委員 

（吉田 礼子） 

 

 

〇幼児教育振興課長 

（後田 哲也） 

 

 

 

 

 

〇教育委員 

（吉田 礼子） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

 

 

三田幼稚園と三輪幼稚園は３歳児保育が開始されますので、定員

が、増えることが予想されますね。 

 

 

３歳児保育を実施するにあたって１学級増える事になり、預かり保

育の人数が増える事が想定されますので、条例を改正し、規則で柔

軟に対応出来るようにいたしました。        

 

 

昨年度は、定員が５０名を超えそうな預かり保育の日数は、３日と

なっており、問題ありませんでした。３歳児保育が開始され、常

時、定員の５０名を超える事があれば、条例ですと、議会にかけ、

改正をしなければなりませんが、今回、「定員を規則で定める」と

改正する事で、教育委員会の承認を経て、規則で、定員の改正をす

る事が出来ます。 

 

 

３歳児保育を見越して最初から、定員の人数を多くしておいた方が

良いと思うのですが、いかがですか。 

 

 

現在の時点で、３歳児、４歳児、５歳児の預かり保育の全体の需要

がどのくらいあるのか想定が難しく、いったん規則で、定員を５０

名と定めて、来年４月からの様子を見て、全体の預かり保育の需要

が、どれくらいあるのか見極めながら、対応していきたいと考えて

おります。 

 

 

条例や、規則を頻繁に改正するのは、望ましくないと思いますが、

いかがでしょうか。 

 

 

確かに、頻繁に改正する事は望ましくありません。今回の定員に関

しては、三田幼稚園では、現在、預かり保育の人数は、十数名とな

っており、３歳児保育の定員２５名が、預かり保育を利用する事に

なっても、常時５０名の定員を超えることはないと思います。三輪

幼稚園においても、三田幼稚園より４歳児、５歳児の人数は、少な

いですので、３歳児の定員２５名が預かり保育を利用する事になっ

ても常時５０名を超える事はないと思います。 
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〇教育委員 

（田口 文夫） 

 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

 

 

〇教育委員 

（田口 文夫） 

 

 

〇幼児教育振興課長 

（後田 哲也） 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇幼児教育振興課長 

（後田 哲也） 

 

 

 

 

〇教育委員 

（田口 文夫） 

 

〇幼児教育振興課長 

（後田 哲也） 

 

 

 

来年４月から３歳児保育が始まりますが、教育委員会に、３歳児保

育の需要がどのくらいあるのか、預かり保育についての状況などの

報告はあるのでしょうか。幼稚園の所管は、市長部局に移管されま

したので、どの様に教育委員会に報告をしていただけるのでしょう

か。 

 

 

教育委員会の協議会で、報告させていただきたいと思います。 

三田市で、３歳児保育を希望されている市民の方は、５０名を超え

ると思います。三田幼稚園と三輪幼稚園合わせて、定員５０名です

ので、私自身どうなるのか、気になっております。この２園に預け

られない方は、現在と同じように、私立の３歳児保育に預けていた

だく事になると思います。 

 

 

今まで、幼稚園の教諭は、教育委員会で採用していましたが、市長

部局に移管した後は、どうなりますか。 

 

 

市長部局で、教諭の採用募集をする事になります。 

 

 

３歳児保育を開始するにあたり、教諭を増やす必要があります。現

在、募集をしているのですよね。 

 

 

参考に、３歳保育を実施している近隣市の状況についても３歳児学

級は、２名の教諭を配置していました。３歳児は、より細やかな見

守りが必要となりますので、３歳児１学級に正規の職員１名と、補

助教諭（臨職）１名の配置を検討しております。 

 

 

採用方法は、テストと面接になるのでしょうか。 

 

 

市長部局での採用については、人事課の所管となりますので、人事

課にお願いしています。 
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〇教育委員 

（田口 文夫） 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇幼児教育振興課長 

（後田 哲也） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

〇幼児教育振興課長 

（後田 哲也） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

わかりました。 

 

 

他に、ご質問等ございますか。 

なければこのように承認します。 

 

  

議案第３５号「三田市立幼稚園保育料等に関する規則を廃止する規

則の制定について」事務局から説明をお願いします。 

 

 

議案第３５号「三田市立幼稚園保育料等に関する規則を廃止する規

則の制定について」事務局から説明。 

 

 

保育料を定める規則でしたので、保育料無償化の実施に伴い、規則

を廃止する事になります。 

何かご質問等ございますか。 

なければこのように承認します。 

  

 

議案第３６号「三田市私立幼稚園就園奨励費補助金交付に関する規

則を廃止する規則の制定について」事務局から説明をお願いしま

す。 

 

 

議案第３６号「三田市私立幼稚園就園奨励費補助金交付に関する規

則を廃止する規則の制定について」事務局から説明。 

 

 

私立の幼稚園についても、無償化に伴い、幼稚園就園奨励費補助金

制度が必要なくなりますので、規則を廃止する事になります。 

ご質問等ございますか。 

なければこのように承認します。 

 

 

議案第３７号「三田市教育委員会行政手続きにおける特定の個人を

識別するための番号の利用等に関する法律に基づく個人番号の利用

に関する条例施行規則の一部を改正する規則の制定について」及び 
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〇幼児教育振興課長 

（後田 哲也） 

 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇学校給食課長 

（宮城 信之） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

議案第３８号「三田市教育委員会特定個人情報等取扱規程の一部を

改正する規程の制定について」は、関連する議案となりますので、

議案第３７号・第３８号一括で事務局から説明をお願いします。 

 

  

議案第３７号「三田市教育委員会行政手続きにおける特定の個人を

識別するための番号の利用等に関する法律に基づく個人番号の利用

に関する条例施行規則の一部を改正する規則の制定について」 

議案第３８号「三田市教育委員会特定個人情報等取扱規程の一部を

改正する規程の制定について」事務局から説明。 

 

 

 保育料無償化に伴い、三田私立幼稚園就園奨励費補助金が無くなり

ますので、この交付申請に必要な個人番号の利用に関する行政手続

が必要なくなりますので、規則、規程を廃止する事になります。 

議案第３７号及び、議案第３８号についてご質問等ございますか。 

なければこのように両議案を承認します。 

 

 

 議案第３９号「三田市学校給食費徴収条例施行規則の一部を改正す

る規則の制定について」事務局から説明をお願いします。 

 

 

議案第３９号「三田市学校給食費徴収条例施行規則の一部を改正す

る規則の制定について」事務局から説明。 

 

  

 保育園、幼稚園について、給食費は払っていただきます。ただし、

一定の所得未満の方と、第３子以降となる園児については、主食代

は払っていただきますが、副食については、免除するという規則改

正になります。 

ご質問等ございますか。 

なければこのように承認します。 

 

 

提案させていただいた議案は以上です。 

それでは、本日の教育委員会臨時会を閉会いたします。 

 


